

Colombia

La justicia tiene en la mira a cuatro allegados de Nicolás Petro, cuya audiencia se retoma hoy

En la tarde se sabrá si la Fiscalía acepta su colaboración. Ya está bajo la lupa gente de su entorno, mencionada en la imputación, pero él tendría que entregar a personas de mayor nivel. ¿Qué puede pasar?

U.INVESTIGATIVA@ELTIEMPO.COM

@UinvestigativaET

A pesar de que la terna para elegir al próximo Fiscal General que presentó de manera anticipada el presidente Gustavo Petro sacudió la agenda judicial (ver página 1.2), el proceso penal contra su hijo mayor, Nicolás Petro, volverá a concentrar hoy la atención.

Para las 2 de la tarde se tiene programada la continuación de la audiencia de aseguramiento, que se frenó luego de que la defensa de Petro Burgos cambió su estrategia.

Inicialmente el diputado del Atlántico no aceptó los cargos de lavado de activos y enriquecimiento ilícito. Pero uno de sus abogados, el penalista David Teleki, intervino para anunciar que se “iniciará un proceso de colaboración con la administración de justicia”.

La pelea en la defensa

Según dijo, se propondrá ayudar “en el esclarecimiento de nuevos hechos y el involucramiento de otros sujetos que no son conocidos por el ente instructor”.

Horas después, Juan Trujillo, el otro abogado de la bancada de defensa, presentó su renuncia “por diferencia de criterios que impiden que siga al frente del caso”.

Trujillo se había quejado por un supuesto trato hostil del fiscal Mario Burgos contra Nicolás Petro. Incluso, habló de que el esquema de seguridad de su cliente había sido infiltrado ilegalmente.

Pero Teleki, el otro abogado, confirmó que su defendido decidió iniciar un proceso de negociación con la administración de justicia luego de que trascendió la batería de evidencia en su contra.

Los cuatro en la mira

Además del estudio patrimonial a Petro Burgos -que señala un incremento injustificado de más de mil millones de pesos-, se reveló un listado de bienes que negoció en efectivo y movimientos de dinero en tulas y maletas que se ocultaron con la complicidad de varias personas. Y si bien hoy no se conocería la matriz de colaboración que ofrecerá el

aún diputado, se sabrá si se acepta o no.

En cualquier caso, en la audiencia de imputación se mencionaron varios nombres dentro del entramado de movimientos de plata y bienes.

Además del excapo Samuel Santander Lopesierra, el ‘Hombre Marlboro’; y de Alfonso ‘el Turco’ Hilsaca, quienes habrían entregado cerca de mil millones de pesos, salieron a relucir otros nombres.

Uno de ellos es el de Camilo Burgos Soto, primo del asambleísta. Según las declaraciones de Day Vásquez, le estaría manejando negocios al ‘delfín’ presidencial.

De hecho, cuando Gustavo Petro fue alcalde de Bogotá, trascendió un opaco negocio en el que aparecían su hijo mayor y el primo de este. El líder del Pacto Histórico salió entonces a desautorizar cualquier negocio con su hijo. Además de

Burgos Soto se mencionó al contratista del Meta Juan Manuel Sarmiento Mejía, quien le prestaba a Nicolás Petro una camioneta Tahoe blindada.

La contratación

En la información que dio Day Vásquez, expareja de Nicolás, se le atribuye a Camilo Burgos esta frase: “Nosotros solo trabajamos con los amigos de la Tahoe”.

En este aparte también se mencionó a empresarios de Cúcuta que también habrían hecho aportes en efectivo a la campaña Petro Presidente, que terminaron en manos de Nicolás.

La campaña -gerenciada por Ricardo Roa, presidente de Ecopetrol- ha negado cualquier nexo con el tema.

Pero el nombre de su coordinador en la Costa, Máximo Noriega, también fue mencionado. Y tanto el Pacto Histórico como Colombia Humana le negaron el aval a este para que aspire a la Gobernación del Atlántico en representación de la izquierda petrista.

En todo caso, para que la colaboración con la justicia sea procedente, Petro Burgos deberá señalar a personas de mayor nivel que él dentro del entramado.



“Hemos decidido iniciar

un proceso de colaboración donde me referiré a nuevos hechos y situaciones que ayudarán a la justicia”.

Nicolás Petro Burgos
HIJO DE GUSTAVO PETRO